

Xinhua. 2005. "Lazos entre Chile y China serán más fuertes, dijo presidente Lagos".
Xinhua, agosto 17

SANTIAGO, 16 ago (Xinhua) -- "Creo que las relaciones entre Chile y China, que tienen un fuerte contenido histórico, van a ser mucho más fuerte hacia adelante", aseguró hoy el presidente chileno, Ricardo Lagos.

Al recibir a una delegación de Xinhua, encabezada por su presidente, Tian Congming, el mandatario añadió que "a nivel de las relaciones políticas tenemos una identificación muy clara respecto de posiciones comunes en política exterior y eso facilita nuestro intercambio comercial, de bienes y servicios".

Lagos precisó que "tenemos relaciones muy estrechas y crecientes", tras recordar que durante su presidencia ha recibido en Chile a los presidentes Jiang Zemin y Hu Jintao, habiendo acordado conjuntamente con este último el inicio de conversaciones para la firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC).

Ambos gobiernos han realizado tres rondas de negociaciones para este convenio y próximamente se realizará la cuarta, donde se continuarán examinando detalles técnicos para su firma.

"Tenemos TLC con Europa, Estados Unidos, Canadá y Corea del Sur y sería muy importante poder culminar las negociaciones con China", agregó.

"Para nosotros China es un cliente muy importante en nuestro comercio exterior y estamos satisfechos del crecimiento registrado en este intercambio", dijo el mandatario.

Reiteró la importancia que concede su gobierno a la participación en APEC, resaltando que "ve con mucho interés el liderazgo que dentro de ese Foro juega China".

El mandatario subrayó también el papel de China "como un elemento de mayor estabilidad para mantener la paz en el mundo, y estamos conscientes de que podemos seguir teniendo niveles de cooperación entre ambos pueblos".

Dijo estar convencido de que emprendimientos comunes, como el convenio entre la Corporación del Cobre (CODELCO), por Chile, y Minmetals, por China, en material de cobre, van a ser muy exitosos.

"Es una inversión muy grande, que alcanza los 2 mil millones de dólares y que, para nosotros, es una manifestación de la confianza de los amigos chinos en la solidez de la economía chilena".

Por su parte, Tian señaló que Chile fue el primer país de América del Sur en establecer relaciones con China, cumpliéndose ahora el 35 aniversario, y que ambas partes se han comprometido a continuar profundizado estos lazos de amistad.

Lagos recordó que Chile fue también una de las naciones que facilitaron el acceso de China a la Organización Mundial de Comercio (OMC), así como reconocer el estatus de "Economía de Mercado" a China, lo cual expresa el alto nivel de los vínculos bilaterales.

Señaló, además, los esfuerzos que realizan ambas naciones para ampliar el intercambio cultural y la cooperación científica y técnica. Fin